

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3231

Subscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 28 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

G. Forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Deyá, 7, A.—De 2 a 4

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al 25 de Noviembre de 1914.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y O'ivar; asistiendo los señores Pons Sitges, Rite, Beltrán, Pons Borrás, O'ives, Botella, Ponsseti don Mateo, Coll, Ponsseti don Francisco, Panedas, Pons Castell.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder permiso a don José Bails Juaneza para forrar el zócalo de la casa número 36, 38 de la calle de Plá y Margall.

Conceder permiso a don José Gomis Petrus para elevar en cinco hiladas de sillares la pared del patio de la casa que posee en la calle de San Nicó, lindante con la de San Pedro.

Conceder permiso a don Francisco Bosch Ponsseti para elevar en dos hiladas de sillares el frontis del almacén número 54 del Andén de Levante.

Limitar hasta las tres de la tarde de los meses de Octubre a Febrero la prohibición de los revendedores para poder comprar pescado puesto a la venta al público en las mesas de la Pescadería.

Convocar segunda subasta para contratar el servicio de limpieza y recogida de basuras con sujeción al mismo pliego de condiciones bajo el tipo de 6 000 pesetas anuales.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de haber sido pasado a informe de la Junta local la oferta que el Ayuntamiento hizo a la Dirección de Correos y Telégrafos para cederle la plaza de la Pescadería al objeto de levantar la casa de Correos.

Conceder permiso a don Bernardo Fábregues Pax para construir una canal al objeto de conducir a la vía pública aguas llorizas de la casa número 1 de la calle de Santa Catalina.

Proceder por los empleados del Ayuntamiento a los trabajos preliminares para la rectificación del Padrón en 31 de Diciembre de este año.

Quedar enterado de que por Real orden de Gobernación de 17 del actual (Gaceta de 18) se hace obligatoria la Real orden de 6 de Septiembre de 1910, del Ministerio de Marina referente a dietas de los vocales obreros de las Juntas de Pesca.

Dirigir telegrama a los señores Presidente del Consejo de Ministros y Presidente de la Junta de Iniciales apoyando la petición de la Cámara de Comercio para que se prohíba la exportación temporal de cueros y curtidos.

Blanquear las paredes del Mercado del Carmen.

Rescindir el contrato que provisional-

mente se le estipuló con don Juan O'ives Carreras, Administrador de los servicios de limpieza, recogida de aguas sucias y riego.

En vista de las actuales circunstancias sanitarias de Barcelona el Ayuntamiento acordó lo que sigue:

1. Prohibir la introducción y venta de frutas, verduras, ostras, musclos y almejas procedentes de Barcelona.

2. Interesar del señor Subdelegado de Sanidad ponga en conocimiento de la Alcaldía los casos de tifus que puedan ocurrir en esta ciudad.

3. Por los señores Tenientes de Alcalde y vocales de la Comisión de Fomento se procederá a efectuar visitas domiciliarias y a las norias y cisternas en el casco y radio de la población para conocer las condiciones higiénicas y evitar la acumulación de basuras y aguas sucias.

4. Proceder a la desinfección de ropas, muebles y efectos de las personas que desde Barcelona se trasladan a esta ciudad.

5. Proceder al análisis de las fuentes, pozos y norias así municipales como particulares que suministren agua al vecindario dando publicidad a las cualidades de las mismas.

A INFORME

De la Comisión de Fomento a saber: Instancia de don Juan Borrás Rodríguez pidiendo permiso para reformar los portales de las casas números 147, 149 y 151 de la calle de la Infanta.

Para que estudie la solicitud que la Cámara de Comercio ha dirigido al Gobierno pidiendo la declaración de puerto franco para la isla de Menorca y proponga lo que estime procedente.

Para que disponga cuanto estime conveniente a fin de que los servicios de limpieza, riego y recogida de aguas sucias no resulten desatendidos.

A estudio de la Comisión de Beneficencia, Cuentas.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de la Comisión de Gobernación, moción del señor Ponsseti Vinent para que el Ayuntamiento guarde en depósito suero anti-tífico por si se ofrece necesidad de emplearlo.

INDETERMINADO

El señor Pons Castell llamó la atención del Ayuntamiento por haberse construido un horno en una casa de la calle Portal de Mar sin el correspondiente permiso.

Interesarse del Cuerpo de Obras Públicas para el arreglo de la escalera del muelle existente en el sitio conocido por Vista Alegre y demás que lo necesiten. Y se levantó la sesión.

LA GUERRA ILUSTRADA

Se ha recibido el cuaderno número ocho de esta interesante publicación que puede adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, donde se encontrarán también todos los cuadernos anteriores.

Precio: 40 céntimos.

Una soberana valerosa

La gran duquesa de Luxemburgo ha pronunciado delante la Cámara de su país un discurso de valoroso brío, del cual reproducimos a continuación algunos fragmentos:

«La neutralidad de Luxemburgo ha sido violado. Yo y mi Gobierno hemos protestado inmediatamente y hemos avisado a las potencias garantizadoras de la convención de Londres. Nuestros derechos han sido desconocidos; pero se mantendrán. El Luxemburgo no se considera de ningún modo desligado de sus obligaciones de neutralidad y las cumplirá todavía en el porvenir con toda lealtad. Nuestra protesta, subsista íntegra.»

El pueblo se ha mostrado correcto y prudente frente a las tropas que han pasado por nuestro territorio. Lo agradezco.

Los milagros de heroísmo de nuestros vecinos aumentan la grandeza de su país. Se apreciará los esfuerzos que hacemos para conservar nuestro modesto hogar, que guarda la felicidad de nuestros hijos (Bravos entusiastas.) Dios proteja a nuestra querida patria.»

Este es un rasgo más de valor de la joven duquesa de Luxemburgo. Cuando las tropas alemanas invadieron su país, la soberana protestó colocando su automóvil a través de un puente para evitar el paso de los invasores. Estos la obligaron a penetrar en su castillo.

Algún tiempo después se la internó a Nuremberg, encerrándola en un castillo. Entonces los funcionarios públicos y el pueblo del ducado rehusaron continuar la vida del país mientras que no recibieran órdenes de su soberana. Los alemanes, para salvar el conflicto, decidieron enviar a la joven duquesa al Luxemburgo.

Exploradores de España

ASOCIACIÓN OFICIAL

El próximo domingo se reunirán los tres grupos a las 9 frente al Ateneo, para dirigirse el 1º y 3º a Binissa y el 2º al Murá (San Antonio), reuniéndose nuevamente a su regreso.

La comida, flambre.

Los ciclistas montados.

Mahón 27 Noviembre 1914.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

Ayuntamiento de Mahón

Subasta del servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas de esta ciudad y sus alrededores y el de recogida de basura de los particulares.

Veinte días después de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, si no fuese festivo, y el primer día siguiente si lo fuese, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas de esta ciudad y sus alrededores y el de recogida de basura de los particulares con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de seis mil pesetas y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICION

Don... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas de esta Ciudad y sus alrededores y de recogida de basura de los particulares se ofrece a tomar por su cuenta el mencionado servicio con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letra)... pesetas... céntimos.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

Mahón 26 de Noviembre de 1914.—El Alcalde Presidente, Juan de Vidal.

HISTORIA DE LA

Guerra Europea de 1914

V. Blasco Ibañez

Ilustrada con dibujos de fotografías, dibujos y mapas

Las grandes batallas. El heroísmo. Los horrores de la lucha. La guerra en el mar y en los aires. Tipos y costumbres de los beligerantes. Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos. Planos y mapas. La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales. Panoramas trágicos.

Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa.

Calle Nueva

CRÓNICA LOCAL

Casa del Pueblo

Todos los afiliados a las Sociedades que tienen su domicilio en esta Casa del Pueblo, tienen derecho a la participación de una peseta al billete número 43709 que se ha adquirido del sorteo de Navidad, desde hoy hasta el día 10 de Diciembre próximo que durará su expedición, de 6 a 8 de la noche, en el local social.

Mahón 17 Noviembre de 1914.—La Junta de la Casa del Pueblo.

Durante la próxima temporada de invierno, meced a un concierto entre la empresa de Principa y la Junta Directiva de la Casa del Pueblo, las funciones de apera que se den los sábados estarán dedicadas a la citada entidad democrática y popular.

Tendrán derecho preferente de asistencia los socios de las agrupaciones que integran la Casa del Pueblo. Las condiciones de abono y demás se pondrán de manifiesto en el local de la sociedad.

Ha quedado desierto el concurso anunciado para proveer una plaza de fiel de consumos de Villa Carlos remunerada con 780 pesetas anuales.

Para otra plaza igual y del propio pueblo ha sido nombrado el soldado Timoteo Foruny Capelá.

Se han publicado las listas de adjuntos de los tribunales de los pueblos del territorio de la Audiencia de Balears y el estado trimestral correspondiente a Julio, Agosto y Septiembre últimos de los juicios de faltas celebrados por infracciones de la ley de caza de esta provincia.

Nota de las enfermedades infecciosas que atacaron a los animales domésticos de esta isla durante el anterior mes de Octubre. A mayor.—Enfermedad Carbonco bacteriano, especie Bovina, invasiva

nes en el mes de la fecha a. muertos o sacrificados a.

Mercada.—Enfermedad Carbonco bacteriano, especie Bovina, invasiva en el mes de la fecha a. muertos o sacrificados a.

El Parque de Intendencia de Mahón se anuncia un concurso para la adquisición de harina de 1ª, cebada; paja corta para pienso; paja para hornos; y en el servicio de Subsistencia; y aceite, petróleo, carbón vegetal, carbón de coke, leña para cocinas, jabón, ceniza y paja larga para retener.

Este acto tendrá lugar el día 5 de Diciembre próximo venidero, a las once de la mañana, en el Establecimiento denominado «Parque de Intendencia», sito en la calle de San Sebastián, número 1, y el pliego de condiciones y muestras estarán de manifiesto todos los días laborables, de nueve a trece, en el indicado Establecimiento.

En las respectivas oficinas y a efectos de reclamación se hallan expuestas los documentos siguientes para 1915:

El padrón de carruajes y caballerías de lujo formado por esta administración depositaria de Hacienda.

El proyecto de presupuesto ordinario para 1915 del Ayuntamiento de Mahón.

Los repartimientos de las contribuciones territorial, rústica, colonial, pecuaria y urbana de Aylor.

El padrón de carruajes y caballerías de lujo de San Luis.

La matrícula industrial de Mercaderías.

Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcanfar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y estable.

Precios de alquiler para el invierno

Por un día 1'00
Por un día y noche 1'50
Por una semana 10'00
Por un mes 30'00
—Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

Don José Castilla

DE BARCELONA

ALFALFAS

PAJA URGEL

PAJA ARAGON

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Cinematógrafo Consey

EL MEJOR Y MAS CONCURRIDO DE LA ISLA

Gran sesión para el sábado, 29 del actual

DIA DE MODA

ESTRENO de la emocionante, la famosa, la interesante película

TEODORA

2.000 metros 4 partes Marca Aquila (italiana)
Esta película, serie de largo metraje, es uno de los éxitos más grandes de la temporada, pues su emocionante argumento, está tan bien tramado, hay tanta variedad de escenas, tal cambio de personajes, tales contrastes, que será el film que más interesará al público, que será la cinta más amena de cuantas hemos exhibido.

Véanse las fotografías expuestas en los escaparates El Bazar y la Fantasía.

HORAS DE FUNCIÓN

Sábado a las 9.—Domingo a las 5 y cuarto, 8 y cuarto y 10 y cuarto. Se empezará puntualmente.

¡Ojo! ¡Ojo! Pronto una famosa película de 3.000 metros y 6 partes de la afamada casa «Cines-Roma».

AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con los

Guanos orgánicos

de la acreditada fábrica de don Francisco Andreu

DE BARCELONA

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos, mejorando notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contrariamente a lo que sucede con aquellos que por regla general las empo-

brecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la

Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, número 1

Servicio Telegráfico

DE LAVOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 27, 28, 30

Contra un príncipe, vuelos

El Príncipe de Gales ha recorrido el campo de batalla ocupado por el ejército británico y ha saludado cariñosamente a las tropas.

Se dice que los aviadores alemanes han recibido órdenes que son amenazas para el Príncipe de Gales.

En previsión de un ataque aéreo y para no ser sorprendidos, los aeroplanos ingleses vuelan constantemente por encima del cuartel general del generalísimo French.

Gran consejo de familia

Stokholm.—Según noticias que proceden de Berlín el Kaiser días pasados reunió un gran consejo de familia al que asistieron el canciller Bethman-Hollweg, el almirante Tinity y el ex generalísimo Moltke.

Guillermo de Alemania expuso a los reunidos la verdadera situación del imperio, explicada con imparcialidad, sin optimismos ni pesimismo.

Después del discurso, el emperador pidió consejo a la junta.

Ignórase los acuerdos adoptados, si es que se tomó alguno.

Mitín pangermanista

En Hamburgo se ha celebrado un mitín pangermanista en el que se han dirigido violentos ataques a los enemigos de Alemania.

Después de llenarles de improperios se acordaron unas conclusiones en las que se afirma que los alemanes son hombres superiores a todos los demás y que Alemania conquistará el mundo entero.

L'eno de soberbia, orgulloso y engreído, un catedrático de la Universidad de Posen afirmó pedantesca-

mente que el triunfo de los teutones es seguro e indiscutible porque los germanos tienen por misión la de imponer su cultura a los demás pueblos, que están corrompidos y son bárbaros.

Por la neutralidad

Valparaíso.—Se han dado órdenes secretas a los comandantes de tres torpederos enviados a la isla de Juan Fernández.

La misión principal de estos buques es velar por el mantenimiento de la neutralidad que declaró la República chilena.

Varias noticias

Londres.—Se cree que las bajas alemanas ocurridas desde el principio de la guerra ascienden a un millón quinientos mil hombres.

Amsterdam.—Han llegado veinte médicos y ciento setenta sanitarios franceses que serán cangreados en cada clase por igual número de alemanes.

Berlín.—Dícese que los aliados han tenido ya dos millones doscientas mil bajas.

Las operaciones en Occidente
Desde Burdeos dicen que en toda la línea de combate de Bélgica reina completa calma.

Continúa el saqueo en el centro, sin que la infantería haya intentado ningún ataque.

En el Argonne no hay nada que registrar.

Sólo ha habido un pequeño encuentro en la parte Este de Verdún.

Victoria de los rusos

Dicen de Londres que el gran día-

rio «Daily Telegraph» refiere detalles de las grandes victorias que han conseguido los rusos en la parte de Polonia, muchos de los cuales he transmitido ya en mis conferencias anteriores.

Los alemanes se han retirado en toda línea presa de enorme pánico, abandonando artillería, municiones y viveres.

Aprovechándose de las ventajas conseguidas, los rusos siguen persiguiendo al ejército de Von Hindenburg, que se ha pronunciado en plena retirada.

Espérase saber pronto los resultados positivos que se podrán obtener de esta gran victoria de los moscovitas.

Varias noticias

Noticias recibidas de Africa oriental anuncian que los alemanes atacaron a Gazi, siendo rechazados, abandonando armas y municiones.

En el Africa del Sur, cerca de Lorgidie, hubo enconada lucha que terminó cayendo la parte en poder de las fuerzas aliadas.

Otro combate que se libró en la frontera de Uganda terminó también siendo rechazados los alemanes.

De origen alemán

De Berlín se reciben noticias que pretenden desvirtuar el efecto que ha producido en todo el mundo la noticia de la victoria de los rusos en la batalla de Polonia.

Dicen las referencias alemanas que los moscovitas perdieron en dicha batalla 222 oficiales y 3454 soldados.

Añaden luego que en los Karpatos hicieron retroceder a los rusos, aprisionando los austriacos a veintinueve mil moscovitas.

Los ataques de los rusos en la Prusia Oriental también fueron rechazados por los alemanes y lo mismo ocurrió en la parte Este de Czenstochorra.

Habían luego las noticias alemanas de que la situación de Serbia es difícilísima, no pudiendo resistir los serbios el poderoso empuje de los austriacos.

Dicen que en Rusia se teme mucho el bombardeo de Odessa.

El cierre de los Dardanelos paraliza la navegación de Rusia por aquel lado. La navegación en el mar Báltico está dominada por la flota alemana, sobre todo después del bombardeo de Libau.

El puerto ruso de Arkangel pronto quedará bloqueado por las nieves y por el hielo.

De esta manera, dicen los alemanes, Rusia quedará aislada del tráfico mundial.

Refiriéndose a las operaciones de los turcos, dicen las noticias de Berlín que estos progresan en el Cáucaso.

Los boers leales proyectan la invasión de la posesión alemana en el Africa Occidental.

Se considera inminente el cambio del Virrey de la India inglesa.

En Egipto se hacen grandes preparativos en el canal de Suez para oponerse a la invasión de los turcos.

Todas las noticias que anteceden nos las ofrecen las notas facilitadas a la prensa por el Consulado alemán en Barcelona.

Enfermedad de un diplomático

Roma.—El ex ministro de Negocios Extranjeros marqués de Visconti Venosta se halla gravísimo.

Estuvo en la conferencia de Algeciras en representación de Italia.

En Polonia y en Austria

Las últimas noticias recibidas de San Petersburgo dicen que continúa la batalla de Lodz, en la Polonia rusa, siendo ventajosísima para los moscovitas.

Los alemanes continúan batallando para facilitar a su ejército la retirada; pero se encuentran en condiciones muy desfavorables.

En el frente de batalla de la parte de Austria, el día 25 cogieron los rusos ochenta mil prisioneros.

Continúa la batida aprovechándose de la desorientación que ha producido la derrota en el ejército austriaco.

Pérdida de otro acorazado inglés

Londres.—El acorazado «Bulwark», de la marina británica, ha sido víctima de una explosión en el pafilo de a bordo.

A causa de ello se hundió el buque cerca de Seechtuer.

De los setecientos hombres que formaban la tripulación, solamente se han salvado doce.

La causa de la explosión ha sido puramente interior.

Rusos asesinados

De Constantinopla llegan noticias afirmando que la tribu indígena de Tabriz (Persia) asesinó a dos mil rusos.

Agitación contra Inglaterra

Dícese que en Irlanda reina agitación contra Inglaterra.

Contrabando apresado

De Algeciras telegrafían que los buques de guerra ingleses han apresado a dos vapores mercantís, uno de ellos italiano y el otro noruego, que iban cargados de contrabando de guerra.

Fueron conducidos a Gibraltar, donde dejaron el cargamento, siguiendo luego su ruta.

INFORMACIÓN GENERAL

La bolsa de Barcelona

El gobernador civil de esta provincia se ha negado a permitir que se abriera la Bolsa de Barcelona.

Además ha prohibido que se efectuaran reuniones en el salón de contrataciones.

Consejo de Ministros

Ayer tuvo lugar el Consejo de Ministros que acostumbra a celebrarse todos los jueves bajo la presidencia de don Alfonso.

No pudo asistir el ministro de Marina, aunque ya está más aliviado de la afección que padece.

El señor Dato dedicó la primera parte del discurso pronunciado ante el Rey al resumen de los acontecimientos de la semana.

Habló de la marcha de los debates, especialmente el que se dedicó al suicidio del capitán señor Orgaz.

Reconoció luego el Jefe del Gobierno que se había equivocado al creer que pasarían sin discusión en el Parlamento las mismas cifras de los Presupuestos de años anteriores y los aumentos aconsejados por las necesidades.

De todas maneras, según dijo el señor Dato, el retraso no es de trascendencia y de esta manera quedará más fuerte el presupuesto.

Además, se ha podido comprobar que los propósitos del Gobierno no iban contra la libertad que asiste a los representantes del país para criticar la gestión del Gobierno.

Hizo notar luego al Rey que el Parlamento italiano se reuniría el día 3 de Enero.

El Gobierno alemán no ha fijado todavía la fecha para la reunión del Reichstag.

Dijo después el Jefe del Gobierno que si se llega a un acuerdo con las minorías se discutirá en seguida el presupuesto del ministerio de la Guerra.

El embajador español en Francia ha comunicado que el Presidente de la República, Poincaré, acompañado de los ministros Viviani y Millerand y de los Presidentes de las Cámaras han marchado a recorrer la frontera del Este.

Terminado el discurso del señor Dato, el Consejo de Ministros ha encargado al señor Bugalla que estudie la petición de los catalanes y presente una ponencia en el próximo Consejo respecto a la creación de zonas neutrales.

Otro acuerdo del Consejo fue ascender a brigadier al Coronel de Estado Mayor don Francisco Fernández Llano.

El temporal en Cádiz

Telegrafían de Cádiz que el furioso temporal de estos últimos días ha ocasionado grandes desperfectos en las murallas, en la cárcel, en el matadero y en los cuarteles.

Estos últimos amenazan desplomarse.

Se han reunido las autoridades.

El comandante de Ingenieros ha

oficiado a la A.C. día dándole cuenta de los peigos que ofrece para los soldados la permanencia en los cuarteles y se hace responsable de lo que ocurra.

Pruebas de un explosivo

En Cádiz se han hecho pruebas de unos torpedos que van cargados con tritita.

Los efectos fueron colosales, pues levantan columnas de agua que alcanzan hasta cien metros de altura y producen una marejada tremenda.

Se duda que ningún buque pueda resistir los efectos de dichos torpedos.

Serán adoptados para la marina de guerra española.

De Marruecos

En el ministerio de la Guerra se han recibido detalles de la ocupación de unas posiciones que dominan a Zinat y que imposibilitan toda incursión de las hordas de Raisulí.

El señor Dato

Hoy el Jefe del Gobierno no des-

pachó en el Rey.

Muy temprano marchó a una car-

cería.

Al hablar con los periodistas les

facilitó muy pocas noticias.

De Marruecos sólo dio cuenta del

telegrama a que me refiero en el apar-

tado anterior.

Cambió impresiones con el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, respecto al curso de los debates en el Parlamento.

Dijo que si hoy terminara la discusión del presupuesto de Fomento mañana empezaría a discutirse el de Instrucción Pública.

Unamuno

El señor Unamuno dará mañana una conferencia en la Casa del Pueblo de Madrid.

Los ateneístas organizan un banquete en honor del señor Unamuno.

El tifus en Barcelona

En la ciudad condal ayer ocurrieron ciento diez y seis invasiones y cuarenta y dos fallecimientos de la epidemia reinante.

LAS CORTES

CONGRESO

Sesión del día 26

Presidida por el señor González Besada empieza a las tres, con asistencia del ministro de Gobernación señor Sánchez Guerra.

El señor Robledo trata de las murallas de Cádiz y el señor Estades denuncia el mal estado del cable de Baleares; pide que se recompensa.

El ministro lo promete.

El señor Giner de los Ríos solicita que las señoritas telegrafistas catalanas puedan examinarse en Barcelona.

Continúa la interpelación sobre la salubridad de Madrid. Habla de este asunto el señor Francos Rodríguez.

El ministro de la Guerra lee un telegrama del general Jordana en el que se afirma que el teniente Llorens no estaba en la posición de donde desapareció el parte consabido, origen de la muerte del capitán Orgaz.

El señor Llorens agradece la declaración del general Echagüe.

Discútese el presupuesto de Fomento. Hablan los señores Azcárate y Ugarte.

Sigue luego la discusión sobre las sales potásicas.

Se aprueban dictámenes y se vota definitivamente el proyecto de creación de comisiones mixtas de reclutamiento en Menorca e Ibiza.

Apruébase el presupuesto de Hacienda. Y se levantó la sesión.

El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR. Nueva 37, Hannover 11.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Aláñón.